

EL CLAMOR

PERIÓDICO ADMINISTRATIVO, CIENTÍFICO, LITERARIO Y ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZÁLEZ CHERMÁ

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXXIX

Redacción y Administración,
Calle Ruiz Zorrilla, núm. 2.—Teléfono núm. 15.

MIÉRCOLES 25 DE ABRIL DE 1917
CASTELLÓN

Toda la correspondencia se dirigirá a la Administración.

NÚM. 7340

5.ª pádeee V. del

Estómago e Intestinos,

no pierda el tiempo, tome los

COMPRIMIDOS ESCOBAR LÓPEZ

y obtendrá una curación completa.

Se vende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas)

España intervenida

Los efectos de la última crisis gubernamental han sido publicados los periódicos más importantes de Madrid, nos han dejado la sensación de que los bochornos madrileños enmascarados en el bronce del embajador tentador Reñor, han apurado estos días últimos todos los recursos brutos de su actividad reflejada para tirar con el gobierno del estado de Romanones, cuando este quisiera que se tomara una solución o una resolución en nuestras relaciones con el gobierno del kaiser en virtud de los atentados a mansalva de nuestra bandera, nuestros cruceros y nuestra economía nacional, cometidos por los submarinos germanos piratas.

Y en efecto el conde Gimiti, y con el señor del Gobierno los ministros partidarios de la defensa de la patria y de la dignidad nacional. ¿Ha sido la crisis del miedo? ¿Ha sido la crisis de Reñor? ¿Ha sido la crisis del tiempo?

¿Ha sido la crisis de todo eso y de algo más?

Notifiquemos la situación de don Alarcón en su madre austriaca y en su esposa, pero en una buena política, liberal, monárquica, los reyes reinarán pero no gobernarán.

Don Alarcón está para reinar, los ministros para gobernar. ¿Es eso la política que el kaiser respaldará al kaiser responsable a los ministros?

Y aquí es donde ha quedado la conducta ministerial de Romanones. No supo gobernar a la europea anglo-sajona y latina. No supo acudir al pueblo, hablarle, escucharle, reaccionar, dirigiéndole los peligros que se ciernen sobre España y exponiéndole la situación en toda su gravedad y la orientación que debíamos seguir para salvarnos.

Tanto a perder la confianza de los consejeros de palacio; temió del reo al atestado y reo que los bochornos le hicieran contra él, acaso desconfío del pueblo, porque no le conoce.

Peró también porque durante el tiempo de su presidencia apenas veía enemigos más que por la izquierda, y contra nosotros desató las iras de los fiscales, el lápiz negro de la propia censura, la suspensión de las garantías... Mientras tanto los bochornos y tentadoras campearon a sus anchas por todo el país para mediatizar, para clavarnos en la cruz de Alemania, para atar de pies y manos al opeo de su imperialismo, en tanto los piratas nos pegaban, nos acibillaban y nos hundían.

Continuando así, dentro de poco España quedaría convertida en una prolongación del RH bajo el protectorado de germanos y germanizantes.

PARA EL CLAMOR

La situación militar

Calma relativa en el frente occidental. Los alemanes han recibido

un refuerzo de 100.000 hombres, que han distribuido desde la meseta de Cranne hasta el Darnois. Nivelle, mientras tanto, prepara un nuevo esfuerzo, acumula regimientos en las posiciones avanzadas y trasladada a la línea de fuego cañones de varios calibres.

Los franceses han arrojado definitivamente a los alemanes de las orillas del Aisne entre Soissons y Berry-au-Bac, conquistando el promontorio del Condé que es una posición dominante admirablemente situada. En el otro extremo del campo de batalla, ocupan el macizo de Moronvillera desde donde vigilan toda la Champagne occidental desde Reims al Argona. Desde allí no ven más que el mar. Reanudaron por tanto la lucha en condiciones ventajosísimas.

Organismos inútiles

Las diputaciones provinciales

La penuria de estos organismos, tan mal traducidos en general, salvo honrosas excepciones, que dice el tópic, es una cosa inevitable, fatal, que se produce ordinariamente en la mayor parte de las provincias de España con rara periodicidad y frecuencia.

La Ley Provincial es una ley de lujo. Calcada en viejos moldes, ha sido siempre una rémora para el progreso de las costumbres políticas y administrativas de España. ¿Qué funciones imprescindibles desempeñan las diputaciones provinciales? Ninguna; porque en las tres únicas materias de su exclusiva competencia, materia electoral, revisión militar y tutela de beneficencia y obras provinciales, pueden y deben ser sustituidas por otros organismos ya creados que, paralelamente, ejercen las mismas funciones en jurisdicción inferior: los ayuntamientos. La elección de senadores es tal vez la única función importante que desempeñan las diputaciones. Pero ¿a quién se le oculta que la ley de Constitución del Senado es una ley antigua, defectuosa, mal acoplada al régimen democrático; una ley, en fin, cuya reforma se impone cuando antes? Prusia, la imperialista Prusia, acaba de anunciar la reforma de su "Casa de los Señores" equivalente al Senado.

A cambio de este servicio único que la diputación presta al Estado, el Estado autoriza a la diputación para que cobre de los ayuntamientos un tanto por ciento de su hacienda, un diezmo crecidísimo, que recibe el nombre de contingente provincial. Este contingente es el peso de Atlante, que encorva y abruma las Haciendas locales, imposibilitándolas para rehacerse y progresar. La mayor parte de este contingente provincial, no se paga jamás: primero, porque no puede pagarse, y segundo, porque el ca-

lucismo impide que se pueda cobrar con regularidad. Resultado de todo esto: que ni los ayuntamientos pueden vivir, ni las diputaciones tampoco.

Con la suma total que los ayuntamientos de España adeudan por contingente a las respectivas diputaciones habra bastante para pagar los gastos de la guerra europea. A la diputación de Valencia deben por este concepto cerca de doce millones de pesetas. Hace siete meses que los empleados de aquella diputación no cobran sus haberes. La de Murcia dejó a deber en ocasiones catorce pagas a sus empleados. La de Granada llegó a deber más de dos años a los suyos y en la actualidad, no han cobrado un céntimo en todo lo que va de año. La de Castellón anda también muy mal, debiéndole los pueblos más de un millón y medio de pesetas, no pagándose religiosamente sus obligaciones.

Seguramente no pasarán de media docena las diputaciones que cumplan al día sus compromisos. Navarra y las Vascongadas han sido siempre una excepción. Las demás no tienen nada que echarse en cara.

¿Cuándo se acomete, pues, la reforma o la supresión de estos organismos? ¿O es que se espera a que todos los empleados provinciales mueran de hambre y se llegue a no poder ni siquiera dar alimento a los albergados en los establecimientos benéficos? Porque al paso que van las cosas y con la carestía de los alimentos, eso tiene que suceder muy pronto.

O dar más medios de vida a esos organismos, purificándolos también de influencias caciquiles o suprimidos.

Como están hoy más que inútiles son organismos funestos.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE HOY

Preside el alcalde don Juan Peris. Leida el acta de la anterior se aprueba.

La presidencia da cuenta de que en vista de un telegrama remitido por los obreros de esta ciudad que fueron a trabajar a Tardienta (Huesca) solicitando fondos para los gastos de viaje de regreso y de manutención, en la imposibilidad de realizar el trabajo en las condiciones que se les exigía, había dado orden el alcalde del citado pueblo, de que facilitara los fondos pedidos por los obreros encargándole le remitiese nota de la cantidad desembolsada para reintegrársela enseguida.

Que de los 23 obreros que fueron, han regresado ya 6 y 4 eran esperados hoy.

De los 13 restantes se sabía que 5 se hallaban en Lérida a cuyo gobernador le había telegrafiado para que los socorriese; otros 3 habían marchado a Zaragoza y el resto se suponía que estaría en algún pueblo de las inmediaciones, habiendo encargado a los obreros regresados le den las noticias que tengan a fin de telegrafiar a las autoridades correspondientes al objeto de que sean todos debidamente auxiliados.

El ayuntamiento acuerda aprobar la conducta del alcalde y facultarle para que siga obrando en la forma iniciada.

Se da cuenta de haberse recogido del gobierno civil el título de propiedad de la mina del Cuadro titulada "Arrozales". (Queda enterado el ayuntamiento).

También se da cuenta de un ofi-

cio de la Diputación manifestando que las cien pesetas concedidas por la misma para los gastos del traslado de los restos mortales del guitarrista Tárrega deberá cobrarlas la Junta, del ayuntamiento, a cuenta del contingente.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

Se autoriza un expediente de obras de José Varela y se deniega otro de Vicente Selva.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes próximo.

También se aprueba un dictamen de la comisión de Fiestas sobre la de Lidón de este año.

Se acuerda, bajo determinadas condiciones, devolver la fianza presentada por Tomás Liorens, contratista del pavimento de aceras de varias calles.

Aprobar las solicitudes de concierto para el pago de arbitrios presentadas por José Marcos y José Sorribas.

Finalmente se leen las cuentas de los recaudadores, las cuales quedaron sobre la mesa en la pasada sesión.

El señor Gimeno Michavilla cree conveniente que por la comisión de Servicios se examinen las referidas cuentas a fin de averiguar la causa a que obedezca el que haya quedado tanto papel pendiente de cobro en lo que se refiere a los servicios de luz y aguas y que por lo que respecta a los otros arbitrios se examinen por la comisión de Hacienda.

También propone el señor Gimeno que se estudie por la misma comisión de Hacienda la conveniencia de arrendar la cobranza de los impuestos sobre agua, luz, cedulas personales e inquilinato, con lo cual es de opinión que se mejoraría notablemente el estado financiero del ayuntamiento.

El alcalde se hace propia la proposición y el ayuntamiento la toma en consideración.

El mismo señor Gimeno dice que convocados por la comisión de Policía urbana los vecinos de la calle de Campoamor, al objeto de convenir la forma de proceder al arreglo del pavimento de dicha calle, la mayoría de ellos respondió al requerimiento y los pocos que faltaban regularmente también accederán a la reforma, que consistirá en proceder al adoquinado de aquella pagando los vecinos los adoquines y el ayuntamiento los gastos de su colocación.

Añadió que la comisión tenía el propósito de destinar a la calle de Cardona Vives y a la plazuela del antiguo hospital la tierra que se sacará de la de Campoamor a fin de arreglar convenientemente la primera de las citadas calles y la plazuela.

El señor Vivas indicó la conveniencia de que los adoquines que se arranquen en la calle de Cardona Vives se empleen en el arreglo de la de Cervantes, contestando el señor Gimeno que los arquitectos opinan que debe conservarse el adoquinado de la citada calle para que sirva de hormigón al nuevo pavimento, sin perjuicio de que aparte de ello se atienda al arreglo de la calle de Cervantes, que estima también de necesidad.

Se acuerda autorizar a la comisión para que lleve a efecto sus propósitos en las condiciones dichas.

El alcalde da cuenta de la dimisión y marcha del gobernador don Teodoro Izquierdo el cual le encargó le despidiera de los concejales a quienes él no había podido saludar al tiempo de salir de Castellón.

Dirige frases de elogio al señor Izquierdo por su gestión al frente del gobierno de esta provincia en

lo que afecta a sus relaciones con el ayuntamiento, puesto que en este concepto ha sido siempre un concejal más, teniéndole siempre y absolutamente a su disposición la corporación municipal.

El señor Gimeno reconoce que si la otra vez, al cesar en su cargo salió bien el señor Izquierdo, esta vez aún sale mejor si cabe.

Pide que el ayuntamiento haga constar en acta su sentimiento por la marcha del citado señor y que el ayuntamiento le exprese su gratitud toda vez que siempre procedió conforme a los deseos del municipio en cuantos asuntos ha tenido que someter a su resolución.

Por unanimidad se acuerda en los términos propuestos por el señor Gimeno y acto seguido se levanta la sesión.

Máximas de Lloyd George

Porque Lloyd George, es un hombre de voluntad, traduce en actos sus palabras. Y así se concibe que al mismo tiempo que un hombre de acción, sea Lloyd George, uno de los hombres de gobierno que más discursos ha pronunciado desde que entró en la vida política. No es el mal de España que se pronuncian muchos discursos, sino que no se convierta en actos ninguno de los planes que se trazan en esos discursos, ninguno de los programas que se exponen.

Días pasados, pronunció Lloyd George, y en Londres, uno de sus discursos de más resonancia. *The New York Herald*, ha recogido los principales períodos de ese discurso, encabezándolos con el título "Máximas de Lloyd George".

He aquí algunas de estas máximas del primer ministro inglés.

"La entrada de los Estados Unidos, en esta guerra, le da su *cachet*, su carácter final del mundo entero contra la autocracia militar.

Prusia, no es una democracia. El kaiser ha prometido que lo será después de la guerra. Así lo creó.

Prusia es un ejército. Posee grandes industrias, tiene un gran sistema de educación, tiene seis universidades, ha desarrollado su ciencia, pero todo ello subordinado a esta finalidad única y preponderante: un ejército irresistible que intimidará al mundo.

Es un ejército que en estos últimos tiempos ha hecho tres guerras, todas de conquistas.

De todas las instituciones prusianas, la más característica es la línea de Hindenburg. Es una línea trazada en los territorios de las otras naciones, con la advertencia de que los habitantes de estos territorios franquearán esta línea con peligro de su vida.

Europa, que ha sufrido el despotismo prusiano durante varias generaciones, ha tomado, al fin, la decisión de que la línea Hindenburg tendrá que ser trazada a lo largo de las fronteras de la misma Alemania.

En el siglo XVIII, Francia envió a sus soldados a América para combatir por la libertad de este país. Adquirieron y trajeron a Europa el amor a la libertad y Francia devino libre. Esta es la historia de Rusia.

Rusia entró en esta guerra por la libertad de Serbia, de Montenegro y de Bulgaria. Combate por la liber-

ULTIMAS NOTICIAS DE MADRID Y EL EXTRANJERO

LA GUERRA

Complot alemán descubierto

Londres.—Un telegrama de Nueva York dice que el gobierno de Colombia ha notificado al de los Estados Unidos haber descubierto un complot que tramaban los alemanes para armar los navios mercantes pertenecientes a una compañía de importación de frutas, que se encuentran en estos momentos en los puertos colombianos. El agente de la compañía ha sido detenido en Colombia.

Nuevas poblaciones libertadas.—2.000 prisioneros.—Cuarenta aviones alemanes derribados.

París.—Noticias complementarias sobre la batalla de ayer demuestran que la lucha ha sido particularmente encarnizada. Siete divisiones alemanas fueron lanzadas en el frente de Croisilles y Gavielle y cierto número de posiciones importantes han quedado todas en nuestro poder.

No solamente frecuentes ataques enemigos han sido rotos por el tiro de nuestras masas de artillería, sino también los de las masas de asaltantes que habían logrado franquear nuestros tiros de contención, han sido segados por nuestros fuegos de infantería y ametralladoras.

Hemos proseguido nuestro avance entre Sensee y Monchy le Preux, adelantando nuestra línea hasta algunos centenares de metros de Fontaine les Croisilles y Chersay.

Por la tarde, un ataque enemigo ejecutado por fuerzas considerables en los alrededores de Gavielle, ha sido roto por nuestra artillería y rechazado en desorden bajo nuestro fuego.

Desde ayer por la mañana, más de 2.000 prisioneros han pasado por nuestros puntos de concentración, a donde no cesan de llegar.

Durante estos encuentros, 15 aparatos alemanes han sido destruidos, otros 24 obligados a aterrizar, desamparados, han venido a aplastarse, la mayor parte, contra el suelo. Un gran avión alemán, con motor doble, capaz para tres personas, ha sido derribado en nuestras líneas y os pasajeros hechos prisioneros.

Para el gobierno español.—El aprovisionamiento de submarinos.

París.—A "Le Journal" le comunican de Ceite que los tripulantes de un vapor francés han declarado haber sorprendido en la costa de España durante la noche del 19 del corriente, un pequeño velero que estaba aprovisionando a un submarino alemán que desapareció al aproximarse el vapor.

La destrucción de San Quintín y Lens.

Carnarvón.—El corresponsal del "Morning Post" en el frente occidental dice que pudo ver el bombardeo de las trincheras inglesas de San Quintín por las baterías enemigas escondidas en los barrios antiguos de aquella desgraciada ciudad. Los disparos partían principalmente del barrio al Sur de la Catedral.

Sus comunicados oficiales anuncian que los cañones francoingleses bombardean la Catedral, el Palacio de Justicia y otros edificios históricos de la ciudad.

El acusar a sus enemigos de estos actos es el acostumbrado método alemán para desviar la atención de sus propios desmanes.

Dice el corresponsal que está convencido de que los alemanes proyectan destruir por completo a San Quintín del mismo modo que ahora están destruyendo Lens que sólo les sirve de antídoto para su intento de contener el avance inglés.

DE MADRID Conferencia telefónica

Madrid, 25, 5'30 HABLA EL PRESIDENTE No se publica

Al recibir el presidente a los periodistas dijo que había celebrado una conferencia con el conde de Romanones sobre la conveniencia de no dar publicidad a la nota que el gabinete anterior dirigió a Alemania.

El vicepresidente del Consejo manifestó a García Prieto que nunca tuvo propósito cerrado de dar a la referida nota publicidad y que si en estos momentos ocupara el poder atendería a las circunstancias actuales y obraría según las mismas aconsejaran. No estando al frente del gobierno acepto desde luego lo que éste haga.

En vista de estas manifestaciones el señor García Prieto se decide a no publicarla.

Un periodista le dijo que no lograría su propósito si desde Berlín transmitían a Madrid el texto del citado documento, a lo que contestó el presidente diciendo que procurará por todos los medios que eso no suceda.

Las subsistencias

Dijo también el jefe del gobierno que en el Consejo que celebrarán esta tarde los ministros se tratará de las subsistencias derogándose las disposiciones que regulan el funcionamiento de las juntas de subsistencias y mañana mismo inaugurará sus funciones el nuevo organismo creado para entender en los problemas que afectan a aquellas.

En Gobernación

El señor Burell dijo que estaban ya solucionados los conflictos que se habían promovido por la cuestión del alumbrado público en Sevilla y otras capitales.

Habló después de las subsistencias diciendo que creía que la solución de este problema estaba en la cuestión de los transportes y no dependía de la falta de artículos y productos como se prueba con lo que ocurre con el trigo que, aun habiendo buenas cosechas, cada día se encarece más la harina.

A este efecto, agregó, en el Consejo de esta tarde se presentará una ponencia redactada por los ministros de Hacienda, Fomento y Gobernación que tiende a resolver estas cuestiones.

Mañana, dijo, tomará posesión el nuevo alcalde de Madrid don Luis Silveira.

Hizo un gran elogio de la personalidad del agraciado.

Añadió que tenía el propósito de asistir al acto de la toma de posesión del señor Silveira, pero que resultando que el alcalde saliente es también ministro había surgido una cuestión de etiqueta que procuraría resolver con el duque de Almodóvar.

Por último manifestó que sentía la dimisión del actual subsecretario de su departamento, al que dedicó frases de alabanza.

Política provincial

Ha comenzado a plantearse en provincias el problema político entre los liberales.

Con el objeto de consultar al gobierno han llegado los gobernadores de Vizcaya y de algunas otras provincias para recibir instrucciones.

Esta mañana se reunieron en Gobernación diputados y senadores liberales para conocer las ordenes que sobre el particular da el ministro.

El señor Sota Azuar pidió aclaraciones por creer ver en las frases del ministro alguna contradicción.

Este asunto lo considera el gobierno como muy delicado y se precipitaciones intenta resolver en cada provincia.

De Barcelona

El señor Burell dijo que había recibido un telegrama del gobernador de Barcelona transmitiéndole el extracto de unas manifestaciones que publica "El Tiempo", hechas por el diputado Pablo Iglesias, abogado en pró de la neutralidad de España en la contienda mundial y considerando que su intervención en la misma de nuestro país, había de traer para el mismo las más consecuentes.

El ministro expresó su satisfacción por el contenido de tales manifestaciones.

Nombramiento

La "Gaceta" publica hoy el decreto nombrando alcalde de Madrid a don Luis Silveira.

Una resolución

Se ha dictado una R. O. resolviendo una solicitud presentada por varios opositores a plazas de inspectores provinciales de primera enseñanza en turno restringido.

El entierro de Ballesteros

Se ha verificado esta mañana el acto de trasladar el cadáver del diestro Ballesteros del cementerio de San Lorenzo a la estación de Mediodía, para ser conducido en el correo de esta tarde a Zaragoza.

Se vio muy concurrido y asistió del considerable número de compañeros del finado, asistieron muchos paisanos que han llegado a Madrid con el exclusivo objeto de acompañar el cadáver hasta Zaragoza.

El "Isaac Perai"

Un radiograma recibido del doctor "Extremadura" dice que el submarino "Isaac Perai" se encuentra a última hora de la tarde a la altura del cabo Espartaco, verificando el viaje sin novedad.

Pidiendo obras

Dicen de Puerto de Santa María que se celebró en aquella población una asamblea a la que asistieron autoridades, propietarios, representantes de fuerzas vivas y prensa para pedir al gobierno la ejecución de obras que alivie la crisis que en aquella comarca se deja sentir.

Consejo de ministros

En estos momentos se reúnen en la Presidencia los ministros para celebrar consejo.

A la entrada han manifestado que el objeto principal de la reunión de hoy eran las cuestiones relacionadas con las subsistencias, transportes y problemas derivados de los mismos.

Imprenta J. Forcadell

provincia el médico primero de sanidad militar, don Enrique Recandio.

MARITIMAS.

El 6 de septiembre último y en aguas del puerto de carabinero de Cass Nules fué encontrado un boteo conteniendo 40 decálitros de vino tinto, marcado con las iniciales G. F. A. número 18.

La persona a que acredite ser dueña del boteo, puede reclamarlo en esta ayuntamiento a el plazo de 30 días.

TAURINAS

Según se nos dice, algunos aficionados al arte de Montes, están organizando una ovillada, en la que se lidiarán toros de Albarcar, formando parte del cartel el valiente novillero valenciano Ferrando.

REGISTRO CIVIL.

NACIMIENTOS.—Rosa Beltrán Valls, Alonso Am fat 16.

Dolores Puchera Beltrán, Joaquín Costa 82.

Cermen Fibrega Fábrega, Alegría 82. (Grao).

DEFUNIONES.—Encarnación Gil Doménech, 42 años, Hospital.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

CRONICA OBRERA.

EL 1.º DE MAYO

El próximo martes celebrará el proletariado la fiesta del trabajo.

Las sociedades obreras de Castellón han acordado conmemorar dicha fecha con un mitin y una manifestación a la que concurrirán con sus respectivas banderas y estandartes.

En el Manifiesto publicado recientemente, el Comité nacional del partido socialista señala como objetivos de la manifestación del 1.º de mayo próximo:

Condenar a los culpables de la horrenda lucha que aflige a la Humanidad.

Y expresar el vivo deseo de que acabe pronto, con la derrota de quienes la provocaron.

Protestar contra la intervención de la fuerza pública en los conflictos entre el capital y el trabajo.

Protestar contra la conducta del Gobierno por no haber tomado medidas eficaces en evitación de la carestía de las subsistencias y de la carencia de trabajo.

Reclamar lo que a continuación se expresa:

Jornada de ocho horas, como punto principal de la legislación protectora del trabajo

Realización de obras que ocupen a todos los trabajadores parados.

Medidas eficaces para obtener el abaratamiento de las subsistencias.

Terminación de la guerra de Marruecos, y, en tanto esta dure, que vayan a ella los hijos de los ricos, como van los hijos de los pobres.

Unidad de fueros; supremacía de la jurisdicción civil; inmediata abolición de la ley llamada de Jurisdicciones.

Reducción de la jornada de trabajo a los obreros de la dependencia mercantil.

Aprobación del proyecto de extensión de la Ley de Accidentes del trabajo a los obreros del campo.

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de panadería.

Fijación de la jornada de trabajo de los obreros de la industria textil con arreglo al real decreto de 24 de agosto de 1913.

Aprobación del Código minero, solicitando inmediatamente por los obreros de dicha industria.

Reglamentación del trabajo de los obreros del mar.

Responsabilidad de los jefes, oficiales y clases de la guardia civil por las medidas de represión realizadas por las fuerzas a sus órdenes en los conflictos suscitados entre patronos y obreros, exigible ante los Tribunales ordinarios y en virtud de querrela de los ofendidos o de sus herederos o representantes legales; y

Ampliación de la amnistía concedida por el Gobierno a todos los condenados y procesados por delitos políticos y sociales, de modo que comprenda a los sublevados de la fragata "Numancia" y a los procesados de Benagalbón, Cullera, Pego, Alburquerque, Manzanares, etc.

TEATRO PRINCIPAL

CHELITO

Anoche debutó la Chelito en el Principal. El teatro se vio sumamente concurrido: un lleno o faltó muy poco. Presentó la Chelito en la función extraordinaria de anoche, un trabajo tan fino, tan delicado, que si cierta parte del público no consiguió que la bella artista le dejase satisfecho; seguramente que la inmensa mayoría se admirará hoy como nosotros el arte exquisito de la notabilísima artista de variedades.

Esta tarde a las 6.30, tendrá lugar la función de abono, el matinee blanco que la Chelito dedica a las señoras de esta capital.

En esta función, la Chelito cantará lindísimas composiciones escritas expresamente para ella y lucirá riquísimos trajes y alhajas y magníficas toilettes.

Por la noche despedida de la Chelito en función extraordinaria, con un sugestivo programa.

Esperamos ver en las funciones de hoy completamente atestado el Principal.

CINE DE LA PAZ

En las sesiones de hoy se proyectarán las 23 y 24 series del famoso "Diamante Celeste" que tanto éxito viene alcanzando.

Estas series sólo se proyectarán hoy por tener que estrenar mañana la 25 y 26 de la misma notable película.

Además se estrenarán hoy otras cintas también preciosísimas.

COMEDOR DE LOS POBRES

Raciones servidas ayer: a mediodía, 258. Por la noche, 238.

Donativos: don Félix Roig 2 millones de naranjas.



ATENCION HERNIADOS

Es de gran interés para los herniados y de público en general, se fija que el 26 de cada mes visitará en Vinaros, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias (brascas), quien durante más de 14 años venideros, os visitará a Castellón y Tortosa.

En Vinaros el 26 de cada mes, de ocho a diez y media de la mañana.

En Castellón el 27 de cada mes de ocho y media a diez y media de la mañana.

En Tortosa el 28 de cada mes de ocho a diez y media de la mañana.

Los demás días en un establecimiento ortopédico "La Cruz Blanca".

Todo herniado que desee tener atenta su dolencia y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica, puede consultar a dicho especialista, en la completa seguridad de que quedará curado de la buena calidad de su aparato, como también de la esmerada aplicación y economía en el precio de los mismos.

Esta demostración por ser que que si braguero al arte no va acompañado de una buena aplicación está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces quedan produciendo la estrangulación de la hernia.

Herniados no comprar ningún braguero sin consultar al especialista José Giné Bragueros de todas clases desde el regador hasta el más sencillo.

AVILA 16, Montecarlo, 16 AVILA

Se vende

Una fábrica de azulejos con dos hornos, dos timbres y todos los utensilios para su fabricación en el pueblo de Alcora.

Para más detalles dirigirse a la redacción de este periódico.

Café F. Esmeralda. Abiertos desde 2 p.m.

Clinica de A. G. Mé. PI Y M.

ELIX de Sa. Es recetado por los médicos. Es de venta en las farmacias.

Notas com.

El mercado de Seg. Acaba, 10 naranjas, 2'25; 175; maíz, 3'35; 4'50; 1 libras, 4'50; 6'50; vino, 3'00; 1'50; 2'50; 3'50.

El mercado de San Al. Vino, 3 perras; 3'00; 3'10; 3'20; 3'30; 3'40; 3'50; 4'00; 4'10; 4'20; 4'30; 4'40; 4'50; 4'60; 4'70; 4'80; 4'90; 5'00.

Una resolución. Se ha dictado una R. O. resolviendo una solicitud presentada por varios opositores a plazas de inspectores provinciales de primera enseñanza en turno restringido.

El entierro de Ballesteros. Se ha verificado esta mañana el acto de trasladar el cadáver del diestro Ballesteros del cementerio de San Lorenzo a la estación de Mediodía, para ser conducido en el correo de esta tarde a Zaragoza.

El "Isaac Perai". Un radiograma recibido del doctor "Extremadura" dice que el submarino "Isaac Perai" se encuentra a última hora de la tarde a la altura del cabo Espartaco, verificando el viaje sin novedad.

Pidiendo obras. Dicen de Puerto de Santa María que se celebró en aquella población una asamblea a la que asistieron autoridades, propietarios, representantes de fuerzas vivas y prensa para pedir al gobierno la ejecución de obras que alivie la crisis que en aquella comarca se deja sentir.

Consejo de ministros. En estos momentos se reúnen en la Presidencia los ministros para celebrar consejo.

A la entrada han manifestado que el objeto principal de la reunión de hoy eran las cuestiones relacionadas con las subsistencias, transportes y problemas derivados de los mismos.

Imprenta J. Forcadell

URALITA - ROVIRALTA

Pizarra artificial de amianto y porland comprimido para **TECHADOS**, revestimiento de paredes y cielos rasos.
 Planchas de 120 por 60 centímetros para cubiertas de poca pendiente.
 gero, incombustible, eterno, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color, de insalubridad.
 Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta. Pídanse muestras, catálogos, libro de referencias y presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso al comprador. Baldosas de asfalto comprimido para pavimentación de aceras, calles, muelles, carreteras, etc., etc.

Roviralta y Compañía snc Ingenieros. - Barcelona

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent. - Bayona

tad de Europa. Los rusos quisieron dar la libertad a su país y así lo han hecho.

Europa, la pobre Europa, ha vivido siempre bajo la amenaza de la espada; cuando comenzó esta guerra, las dos terceras partes de Europa, está en bajo la dominación autocrática.

La democracia ha buscado la paz, ha luchado por la paz, y si Prusia hubiera sido una democracia, no habría habido guerra.

Hoy, es la guerra más devastadora que el mundo ha visto jamás y mañana, quizá un mañana cercano, la guerra podrá ser borrada para siempre de la categoría de los crímenes humanos."



DISCRETE

CHARADA

—¿Qué tal la bella *Chelito*—
 preguntó a don Nicolás,
 un viejo que se parece
 por las "varietales" la mar
 y a quien vi al salir, anoche,
 del Teatro Principal.
 —¡To to, no tiene una *dest*—
prima-tercera de gran
 entusiasmo, contestóme,
 añadiendo: —Es tan ideal,
 que no me *tercia-segunda*
 de aplaudir y de admirar
 su arte, su gracia, su...
 —Bueno,
 está bien, don Nicolás.

Leed diabéticos:
 ¿QUERÉIS COMBATIR Y CURAR VUESTRA DOLENCIA?
 Es indispensable recurrir al PODEROSO Y SIN RIVAL
Antidiabético "MAXIM"
 (REGISTRADO)
 DE SORPRENDENTES Y EFICACES RESULTADOS
 Con el uso de este Específico, no se requiere que el enfermo se sujete a ningún higiénico alimenticio especial.
 PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS
 Al por mayor a su concesionario **J. M. Beig & Ramirez**
Santa Clara, A. Valencia (España)

COMPANIA TRASMEDITERRANEA BARCELONA
 Servicio fijo y semanal entre Castellón y Barcelona
POR EL MAGNIFICO VAPOR TORREBLANCA
 Travesía rápida.—Luz eléctrica en todo el barco.
 Potente estación de radiotelegrafía sin hilos «Marconi».
 Lujosísima cámara de 1.ª. Excelentes departamentos de 3.ª.
 Restaurant a bordo con servicio esmerado y precios económicos.
 Salida de Barcelona, todos los martes.
 Castellón, todos los domingos, once mañana.
 La carga se admite en Barcelona, el lunes; en Castellón miércoles.
 Consignatarios: Doménech Cerdas | Colón, 17.-BARCELONA
 Paz, 3, bajos.-Castellón
 Agentes de la Compañía trasatlántica.

ACADEMIA CHEZA
 dirigida por
D. Conrado Marco
 REPASO de todas las asignaturas de la 2.ª enseñanza.
 Resultados obtenidos en los exámenes del curso de 1915-16: **MATRICULAS DE HONOR, 28; SOBRESALIENTES, 51; NOTABLES, 74 y APROBADOS, 95.**
 Revalidas: Con aprobado en ambos ejercicios, 3; con sobresaliente en ambos, 3. Total, 6.
 Premio extraordinario en el curso de 1915 a 1916. Sección de Letras, don Jesús Tirado Cazador. Sección de Ciencias, don Manuel Sales Boil.

Preparación teórico-práctica completa para oposiciones al cuerpo auxiliar de SOBRESALIENTES DE OBRAS PUBLICAS.
 Mayor, 116, pral.—CASTELLÓN

Academia Mercantil Mercurio
 A cargo de don Vicente Tirado Jimeno y de don José Torres Boix. Clases de Cálculo Mercantil y de Teneduría de libros.
 P.º Magall, 77, 2.ª.—Castellón

Pictorial Review
 GRAN REVISTA ILUSTRADA DE
ARTE, LETRAS, HOGAR
 La mejor revista de modas de los Estados Unidos
Edición española.—Pesetas 125
 En Castellón: Se vende kiosco periódicos Plaza de Castellón

Academia Municipal de Música
 Queda abierta en el Ayuntamiento el curso de enseñanza en la "Academia Municipal de Música" instalada en el Pabellón de bomberos.
 Horas de clase: de 6 a 8 tarde

Kioscos Central
Angel Yañez Tirado
 Venta de libros de los autores más importantes de la literatura española y extranjera.
 Rambla de San Carlos, 11, Castellón

EL REMEDIO INFALIBLE PARA EL ESTOMAGO
Bicarbonato de sodio químicamente puro
TORRES MUÑOZ
 ANTIPUTRIDICO, ANTICOLICO.
 Se vende en todas las farmacias.

TOS
 EL MEJOR REMEDIO PARA LA TOS

CUPON REGALO
 EL CLAMOR deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, les ofrece así gratuitamente una hermosa ampliación fotográfica inalterable, tamaño 30 por 40 centímetros sobre una cartulina «Bristol», de 50 por 65.
 Para ello hemos firmado contrato con los talleres fotográficos de J. Luque, Coligista, 5, Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya perfectamente montada y libre de todo gasto solo exigiremos tres pesetas y cinco céntimos, por dicho concepto.
 Es decir, que entregando en esta administración, Ruiz Zorrilla 2, principal, tres noventa y cinco pesetas, acompañadas de una fotografía y 10 cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación.
 Si el resto es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta más por cada persona.
 También serviremos por 3.95 ampliaciones del modelo pequeño, o sea de 22 por 28 en conjunto, con marco blanco o color, a elegir, y su artículo se pasa-por-ent, en lugar de cristal.

DIEZ CUPONES
 como el presente dan derecho a una ampliación fotográfica, regalo de
EL CLAMOR

DENTICINA

 Exigid, si queréis salvar a vuestros hijos, «El Busto del Niño» en las tapas de las cajas de la DENTICINA que les dais.
 Esta es la antigua, la que por su crédito ha sido imitada y falsificada por muchos infames. Solo se elabora en la antigua farmacia de la calle de San Justo, 8, antes Sacramento, Madrid, y es remitido por correo mandado pesetas 3.

PASTILLAS CRESCO
 De tan buenos resultados, que basta una pastilla para calmar la tos, mejorar todos los síntomas catarrales y molestias de la garganta. En todas las farmacias de España, plus. 1,50.

PERLA ESTOMACAL
 de R. FERNANDEZ
 Los que padecéis del Estómago, crónicos, desesperados los que no tenéis un momento bueno; los que no podéis dormir, ni trabajar, ni vivir, curadlos radicalmente. En todas las farmacias, plus. 1,50 y de 2 a 3 de Madrid, San Justo, 8, antes Sacramento, teléfono 33-33.

Conservativo Pomada
 Es el mejor medicamento para curar las heridas, quemaduras, etc. Precio: 1 peseta.
Neutralista y neutralista
 Siempre es oportuno tener a mano un neutralista en los aspectos, para que fácilmente a los neutralistas.
 Al comenzar la guerra, no teníamos interés en aspiraciones o peligros que temer; si todos hubiere equivalido más por el hecho que y nos importaba un peso de vejeidad, raza, sangre, etc.
 Después cuando comenzaron a hundirse tabiceros aquí su capto, nuestra política, nos como otra Turquía, nos turcos" y todo, a zar, a dar muestras de las escandalosas plim internados, a difundir cional, la cara volvió y clasificados siguientes:
 Partidarios decididos a la Unión en la mis biter el derecho y de una paz que se veía en esta se altere.
 Amantes de la dignidad, que creen necesario honor a costa de todos ellos.
 Gente práctica y ramente que para la son un grave inconveniente que con que los germanos, co do ingratiante a sus bondad.
 Neutralistas por temo mado a lo que sus la guerra, o que no qu Estado les pida sacrificios.
 Otros neutralistas in que esto presiga, porq la situación, acaparan se aprovechan de ciertos.
 Más neutralistas por dición, de buena fe, influ pagandas de los boche caciones fratricidas.
 Y, finalmente, los que les dá lo mismo un ciba, y que si defende dad es porque les dan rian por la intervención gase doce por esta tar.
 Dentro de cada clas dilerentes grados, ma ma que todos cumplie tra las órdenes que se cimiento en las argun hablando en los mismo mismas cosas, sujetos na germánica.
 En estas condiciones las indignidades de los cian con lo más sagrad patriota, ¿cómo poder bico un gobierno?
 Es lo que si coincide